

12

03/06/2025

OPINIÓN

Narrativa vs. realidad



engranev@yahoo.com.mx // @adriantrejo

esde el Gobierno, el partido Morena quiere construir una narrativa de éxito de un proceso electoral federal a todas luces fracasado y dos elecciones locales en las que la oposición les borró la sonrisa.

Si realmente votaron 13 millones de mexicanos de un padrón de una lista de 100 millones, ¿dónde está el éxito y la "maravilla" a la que se refirió la presidenta Claudia Sheinbaum?

Que se harían del control del Poder Judicial, ya se sabía, pero había que legitimar la acción con el mayor número de votantes para dejar constancia de que Morena obedeció "el mandato del pueblo" que exigía (ajá) una reforma al Poder Judicial.

El resultado preliminar establece que el abstencionismo fue del 87%, es decir, que de cada diez mexicanos uno participó en la elección.

Muchos ejercicios se hicieron ayer con estos resultados preliminares para contrastar el júbilo

"Si como dicen votaron 13 millones de personas en 84 mil casillas, significaría que cada cuatro minutos una persona emitió su voto, durante diez horas sin parar en las 84 mil casillas. ¿Eso ocurrió? ¿Verdad que no?", posteó el presidente del PRI, Alejandro Moreno.

No puede considerarse un éxito la elección pese a la operación de los gobernadores morenistas que pusieron a disposición de su causa recursos humanosyfinancieros para el acarreo, la impresión de los acordeones y la promoción de ciertos candidatos, que no sumaron más de los votantes estimados.

Sheinbaum no iba a reconocer (y no lo hará), que la elección fue un fiasco, que no nos convierte en el país "más democrático" y ni siquiera tendrá la seguridad de que el nuevo Poder Judicial sea mejor que el que está por irse.

Pero eso es lo que menos parece importarle por el momento.

En el caso de las elecciones de presidentes municipales en Durango y Veracruz, la dirigencia del partido guinda encabezada (oficialmente) por Luisa María Alcaldey (realmente) por Andrés Manuel López Beltrán, resultó reprobada.

En Durango, pese a la movilización de sus operadores, Morena, sin alianzas, ganó sólo dos municipios de los 39 en disputa en tanto que el PRI, solo, obtuvo el triunfo en cinco.

Y si la paliza estuvo fuerte en el norte, en Veracruz también resultaron reprobados: de 212 municipios en disputa, de acuerdo a cifras preliminares, Morena obtuvo en solitario sólo ; 11! y 60 más en alianza.

La culpa puede ser atribuida tanto a las designaciones operadas por Alcalde y el hijo de López Obrador como a la herencia maldita del Gobierno de Cuitláhuac García.

El PRI pasó de gobernar 19 municipios a 23 y el PAN, pese a haber perdido 150 mil votos respecto a la elección anterior y el importante puerto de Veracruz, pasaría a gobernar de 13 a 34 municipios.

En ambos casos, es decir en la elección nacional del Poder Judicial y las derrotas en Veracruz y Durango, parece que Morena comienza a pagar el hartazgo de ciertos sectores de la sociedad.

La presidenta Sheinbaum desestimó la presencia de militares en la sesión del Consejo General del INE.

"Estaban ahí porque fueron a una reunión de seguridad", dijo en su Mañanera. Si así fue, no tendría que haber sorpresa.

El primero de abril del 2015, el entonces presidente del INE, Lorenzo Córdova, también se reunió en las instalaciones del Instituto con el general Salvador Cienfuegos, secretario de la Defensa, para firmar un convenio de colaboración para el proceso electoral 2014-2015.

Para evitar confusiones, quizá una explicación de la presidenta Guadalupe Taddei despejaría dudas.

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de 24 HORAS.